

MILENIO®

Estiman que Samuel deberá adquirir deuda a corto plazo

Analista de Moody's y especialista en finanzas públicas aseguran que para enfrentar compromisos económicos de fin de año, al nuevo gobierno no le quedará más opción que endeudarse

ESTHER HERRERA

Monterrey / 07.09.2021 02:57:28

Dadas las condiciones actuales que enfrentan las finanzas públicas de Nuevo León, el gobierno de Samuel García Sepúlveda no tendrá más opción que recurrir a la deuda de corto plazo para hacerle frente a los compromisos de gasto operativo de fin de año, coincidieron María del Carmen Martínez-Richa, vicepresidente senior analyst de Moody's Investors Service, y Carlos González, catedrático de la UDEM y experto en finanzas públicas.

“Ante la situación actual, el nuevo gobierno que entrará en funciones en octubre tendrá que optar por contratar deuda de corto plazo para solventar los compromisos de fin de año”, señaló Carlos González.

Para Martínez-Richa, el reto del próximo sexenio será el gasto, pues tendrán que ser muy cautos, dado que el 2022 se plantea igual de complejo que este año.

“El nuevo gobierno tendrá que contratar deuda de corto plazo para enfrentar el gasto operativo de fin de año”, enfatizó la especialista.

Indicó que este año todos los estados y municipios están recibiendo ingresos muy acotados y casi no están creciendo los ingresos totales.

Sin embargo, Nuevo León tiene una economía sólida y muy vinculada a la economía de los Estados Unidos, esa es una ventaja que puede ayudar a una recuperación más rápida que sus pares.

“Su perspectiva de crecimiento es mejor en comparaciones a otras entidades del país”, añadió.

Nuevo León se está recuperando en términos de ingresos, pero aún seguirá afectado por el gasto operativo y el impacto ocasionado por la pandemia, indicó.

Se esperaría una recuperación de los ingresos totales del estado de Nuevo León hasta 2022, pero aún lejos de los niveles previos a la pandemia, subrayó la experta de la agencia calificadora Moody's.

“Hasta el próximo año se podrá ver la recuperación, tanto a nivel país, como en el caso de los estados, y los factores que incidirán en el caso de Nuevo León, la diversificación de su economía y su vinculación con la economía estadounidense”.

En opinión de Carlos González, no se vislumbran grandes sorpresas dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, que será entregado mañana por el Ejecutivo federal.

“Nuevo León y el resto de los estados no esperarían grandes sorpresas, pero sí hay la expectativa de una miscelánea fiscal centrada en el combate a la evasión fiscal”, mencionó.

Comentó que se esperaría ver etiquetadas obras como la carretera Interserrana y la carretera La Gloria-Colombia, que planteó Samuel García, las cuales deberán venir en el rubro de transferencias etiquetadas en el proyecto del presupuesto para el 2022, esto, sin duda, daría certidumbre.

Expresó que si no se concreta apoyo de la Federación, el gobernador electo va a tener que apalancar su capital político en concretar esquemas de asociaciones público-privadas.

González estimó que se espera un presupuesto federal inercial, “tendremos que ver la letra chiquita y qué tipos de hoyos abrirán para la miscelánea fiscal”.